



# MÁS *de* PUEBLO

*Comarca de Sahagún*

PETRA

Amigos, amigas. Buenas tardes y bienvenidos. Muchísimas gracias por estar hoy aquí. Gentes de la comarca. Gentes de Sahagún.

JAVIER

Estamos hoy aquí, en esta Plaza Mayor, en el corazón de esta villa, para lanzar un mensaje claro y contundente. Un mensaje que queremos llegue a todos los partidos, a todos los estratos del gobierno: NO QUEREMOS SEGUIR PERDIENDO SERVICIOS – NO QUEREMOS SEGUIR PERDIENDO DERECHOS

PETRA

Hoy estamos aquí, en esta Plaza Mayor, en el corazón de esta villa, para hablar de la sanidad, de la precariedad de los servicios sanitarios que se prestan en nuestros pueblos, Amigas, amigos, nos duele la sanidad...

JAVIER

Nos duele la sanidad, pero también nos duelen los recortes que el medio rural sufre desde hace décadas. Recortes en Educación, que sufren nuestros hijos; recortes en Servicios Sociales, que sufren nuestros mayores; recortes en infraestructuras, en transporte, en comunicaciones... que sufren empresarios, emprendedores y autónomos...

PETRA

Algo tan básico hoy por hoy como Internet, que podría situarnos en el presente, en el espacio contemporáneo, no llega a todos nuestros pueblos. Tampoco llega una buena cobertura de la red móvil; también sufrimos cortes cotidianos de electricidad que, ante insistentes reclamaciones, no son solventados por las compañías eléctricas. ¿Estamos condenados a no poder avanzar?

JAVIER

Hoy queremos alzar muy alto la voz para declarar que vivir en el pueblo no puede ser sinónimo de precariedad. Nos ampara la Constitución, la ley fundamental del Estado, la que dice que cualquier habitante de este país tiene derecho a la Sanidad, a la Educación, al acceso al transporte. Estos servicios son la clave para fijar población, para atraer a nuevos pobladores, para atraer a nuevos inversores. Nos llaman la España vacía mientras nos vacían de servicios. Nos hablan de políticas para fijar población y nos quitan consultorios, escuelas o frecuencias de tren... ¿es así cómo se llena la España vacía?

PETRA

¿Han pensado en el impacto que una España vacía tiene en las urbes? Se ha probado que la prosperidad urbana correlaciona positivamente con la prosperidad rural. Lo que sucede en el territorio rural afecta a la ciudad, un mundo rural empobrecido es también una ciudad con menos calidad de vida. Las ciudades más prósperas son las que se rodean de un entorno rural dinámico. Perder lo rural es una pérdida para el conjunto de la sociedad.

JAVIER

Muchos pensamos hoy: ¿y esta manifestación valdrá para algo?

Que nadie lo dude: sí que vale

Vale para hacernos ver

Vale para hacernos oír

Vale para que se den cuenta que esta parte del país no está vacía, QUE NUESTRA COMARCA NO ESTÁ VACÍA

Vale para que vean que estamos unidos

Que estamos dolidos

Vale para que les quede claro que nos están machacando

Que nos están machacando y que no vamos a tolerarlo más

Que no nos creemos esos discursos que hablan de políticas para fijar población

Que nos están maltratando

PETRA

La comarca de Sahagún, nuestra comarca, pierde cada año más de 100 habitantes. Hemos dicho adiós en 20 años a más de 3.000 vecinas y vecinos y, con ellos, se han marchado docentes, médicos, enfermeras, carteros, y muchos jóvenes desilusionados con el panorama que se presentaba porque, no nos engañemos, ¿quién quiere vivir en un pueblo vacío?

JAVIER

Cuando se abrió el Centro de Salud de Sahagún trabajan 12 médicos, 10 enfermeros, un celador, un administrativo, un matrán además de un empleado de mantenimiento... ¿saben cuántos trabajan hoy? Siete menos.

PETRA

Los que hoy estamos aquí, los que seguimos resistiendo, tenemos una gran responsabilidad en todo esto, tal vez la principal, porque no hemos sido capaces hasta ahora de organizarnos de forma eficaz, no hemos sido capaces hasta ahora de comunicar a la sociedad la importancia que tiene mantener el campo vivo y el daño que nos están haciendo.

JAVIER

No hemos sido capaces de dar visibilidad a la importancia que tiene para España la agricultura, la ganadería, como sector esencial, como productores de alimento, guardianes del clima y del medio ambiente. Su importancia tiene que ser reconocida.

PETRA

No hemos sido capaces, hasta ahora, de unirnos para hacer ver a la ciudadanía el enorme peso económico que todas nuestras actividades, principalmente la producción del alimento y lo que de él se deriva en el ámbito del comercio, en el ámbito de los servicios o en la salud pública. Porque la aportación del mundo rural es valiosa, es la base donde se asientan los cimientos de la sociedad y con ellos los cimientos del país.

JAVIER

Pero si queremos que esta tendencia cambie y empiecen a tenernos en cuenta hay que dar guerra

Comencemos a dar guerra y quejarnos más y más alto

Cada vez que no venga el médico sin justificación quéjense

Presenten reclamaciones si no están contentos con el servicio que le da su compañía eléctrica o telefónica

Den difusión en redes sociales cada vez que les deje plantado el médico, cada vez que corten la luz sin previo aviso, cada vez que vean un bache en la carretera que nadie arregla

Den guerra

Llamen a sus hijos y cuéntenselo

No se resignen ni estén callados

Tengan presente que esos servicios, que ahora nos niegan, los hemos sufragado con nuestros impuestos, los hemos pagado entre todos. Si nuestros impuestos son los mismos que los que pagan en la ciudad... ¿por qué los servicios son inferiores?

PETRA

La falta de población es la excusa que todos emplean a la hora de justificar un recorte en Sanidad, la eliminación de un servicio, el cierre de la escuela, la reducción de las frecuencias de los trenes...

Y la despoblación es un problema de Estado, de todas las administraciones, pero también del conjunto de la ciudadanía.

JAVIER

La despoblación exige una política transversal. No afecta única y exclusivamente a quienes viven en un pueblo u otro. Al contrario: es un problema gravísimo para el conjunto de la sociedad.

Las sociedades urbanas tienen que tomar más y más conciencia que el olvido del medio rural redunda negativamente en el día a día del ciudadano urbano.

PETRA

Así, este mensaje va dirigido ahora a los que tenéis aquí vuestras raíces, a los que volvéis en puentes al pueblo, a los que veranean en la comarca, a los que vienen a ver a sus padres, a sus amigos: TAMBIÉN ES VUESTRA LUCHA

JAVIER

Es necesario romper la dicotomía, casi siempre artificial, entre lo rural y lo urbano. Hay que poner en positivo el medio rural como enriquecedor del medio urbano.

PETRA

Amigas, amigos, nos duele la sanidad...

Y por eso estamos hoy aquí

Para oponernos al cierre de nuestros consultorios médicos, tan importante en comunidades como las nuestras, en las que la mayoría de nuestros vecinos son personas mayores sin medios para desplazarse.

JAVIER

Mientras el servicio público de salud se desmorona, los reclamos publicitarios y las cuentas de resultados del negocio privado de la salud crecen; en el camino, miles de personas desprotegidas en su derecho a una atención sanitaria de calidad e igualitaria. A la visión autocomplaciente de los políticos, revestida de ratios y estadísticas con que poder adornarse, la preocupación y desesperación de las personas usuarias que viven el día a día de la desatención.

PETRA

Nos duele la sanidad

Nos duele que nos miren como el triste porcentaje de una estadística

Como un número

Como una nota disonante que hay borrar para que salgan las cuentas

Nos duele que jueguen a política con nuestra salud

Que nuestro grito desesperado sea música en los oídos de los que hacen hoy campaña y que no han hecho más que dividir a la población con falsas promesas electorales

JAVIER

Amigas, amigos. Muchísimas gracias por estar hoy aquí. Volved a casa convencidos que este tipo de acciones sirven, por lo menos, para dejar claro,

QUE LA ESPAÑA VACIADA ESTÁ BIEN VIVA

PETRA

Amigas, amigos. Volved a casa convencidos que este encuentro sirve para hacer comarca. Para sentirnos fuertes y unir a las gentes del norte con las del sur; las de la ribera del Cea con las del viejo señorío de Valmadrigal; las que vertebran el Camio de Santiago con el corredor del Valderaduey.

JAVIER

Amigas, amigos. Gracias.